Ecole élémentaire publique 430 Rue de la Salière 38300 RUY

# Compte-rendu du Conseil d'école du 09 mars 2021

#### **Présents**

Enseignants: Mmes Gaillard, Joonnekindt, Marnier, Pic, Policard, Sandel, Verney et M. Redon.

Inspecteur de l'Education Nationale: Mme Parrini, excusée.

DDEN: Mme Bernard, excusée.

<u>Élus</u>: M Chateau, M Giraud, Maire excusé, Mme Chavent. <u>Parents d'élèves délégués</u>: Mme Riccardi, Ms Collet, Veran.

Excusées: Mmes Beroud, Escalante, Geoffray, Pagès, Prod'Homme, Riccardi, Zeitoun.

En raison du contexte sanitaire, ce conseil d'école s'est tenu en visioconférence. Pour ne pas surcharger la réunion, les parents délégués ont choisi en amont qui assisterait à la réunion.

#### **Effectifs:**

Nous sommes actuellement à 192 élèves. Pour la rentrée 2021, les 36 CM2 partiront et seraient remplacés par 29 nouveaux CP. D'après les prévisions actuelles, l'effectif prévisionnel est de 187 élèves.

Par contre, en raison des constructions sur la commune (livraisons mi-juin), de très nombreuses arrivées sont prévues d'ici la rentrée. Notre dossier a été étudié et nos demandes entendues. Une ouverture de classe a été décidée pour la prochaine rentrée scolaire.

L'ensemble des membres du conseil d'école se réjouit de cette annonce, qui devrait permettre d'aborder plus sereinement cette rentrée.

Les modalités d'inscription en lien avec la Mairie sont toujours d'actualité (inscriptions CP en mai 2021, à l'école élémentaire). Les documents se trouvent sur le site de l'école.

Le dispositif AFFELNET d'inscriptions en 6<sup>e</sup> est engagé et les familles ont reçu les premières parties des dossiers à remplir. Le collège de secteur dont dépend l'école est le collège Pré-Bénit à Bourgoin-Jallieu. C'est l'adresse de la famille qui est prise en compte. Tous les documents sont en ligne sur le site de l'école. Les admissions en sections internationales (sections allemand, anglais, arabe, espagnol, italien, portugais) sont ouvertes et la date limite du retour des dossiers est fixée au **26 mars 2021**. L'école dispensant ces enseignements se trouve à Grenoble.

## Stages Vacances apprenantes (Réussite éducative) printemps / été :

Pas d'informations pour le moment. Pour la période des vacances de février, l'organisation est parvenue très tardivement à l'école et aucun enseignant n'était volontaire pour prendre en charge des élèves.

## **Rencontres enseignants / parents:**

Elles n'ont pas pu avoir lieu cette année.

#### Projets, activités :

Beaucoup des activités prévues jusqu'à maintenant ont malheureusement été annulées en raison du contexte sanitaire (spectacles Capi, École et cinéma, piscine).

- CP/CE1: Un auteur illustrateur (Roland Garrigue) est venu en décembre. (projet avec la médiathèque Capi).
- Toutes les classes ont participé au téléthon et à la réalisation de cartes intégrées dans le colis de Noël pour les aînés.
- La course du Vendée Globe a été suivie par plusieurs classes et a servi de support à la découverte de la géographie de la Terre.

- Même si les visites à la médiathèque ne sont pas possibles, un système d'emprunt de livres pour les classes fonctionne.
- Les activités d'EPS ont aussi été perturbées par les contraintes sanitaires, l'utilisation du gymnase n'étant pas possible. Même si l'organisation a été aménagée, il a fallu annuler certaines séances lorsque la météo était trop défavorable.
- Jeux de cour : Nous avons mis en place des jeux de cour sous forme de caisses permettant des activités diverses (adresse, jonglage, équilibre, ballons, tableaux...) pour les moments de récréations. Pour le moment, les enfants sont très intéressés et l'ambiance générale est plus apaisée. Des photos des activités pourront être mises sur le site de l'école. Par contre, il faut maintenant affiner l'organisation et le respect du matériel proposé. Dans le même esprit, la municipalité envisage de son côté la mise en place de jeux de société sur le temps périscolaire.
- Jouons la Carte de la Fraternité: Comme les années passées, à l'initiative de la Ligue de l'Enseignement, il s'agit d'un travail avec les enfants sur des représentations (photos). Les valeurs de tolérance, de respect, de fraternité, mais aussi l'environnement sont travaillés. Ces réflexions font partie du programme en EMC (Éducation Morale et Civique).
  Des cartes postales sont ensuite rédigées par les élèves et seront envoyées le 21 mars à des personnes choisies au hasard dans l'annuaire de l'Isère.
- <u>Prix Nord Isère des jeunes lecteurs</u>: Toutes les classes participent, comme chaque année. Les élèves ont une sélection de 4 livres à lire, soit individuellement, soit en classe de manière collective. Les votes auront lieu en Mai à la Médiathèque.
- <u>Résistances en chemin</u>: Les classes CM1-CM2 sont inscrites à ce projet, proposé par la Ligue de l'Enseignement. Il s'agit d'aborder la période historique de la Résistance avec des témoignages d'acteurs de cette période, mais aussi plus largement de réfléchir à travers de productions plastiques sur l'idée de résister. Nous nous rendrons à Bourgoin le 22 juin.

Point sur les projets de classes en cours

#### Informations liées au coronavirus.

Le protocole est actualisé, il faut régulièrement consulter le site de l'école ou celui du ministère pour avoir les dernières informations.

Nous nous sommes organisés pour alterner l'utilisation de gel hydro alcoolique et le lavage des mains (qui prend toujours beaucoup de temps). Lorsqu'un enfant a un problème avec un masque, l'école lui en fournit un nouveau.

Le fonctionnement de la cantine a aussi été réorganisé pour que les enfants mangent par groupe classe.

# Travaux et aménagements.

- Vidéoprojecteurs. Toutes les classes sont équipées. Les problèmes de fonctionnement sur les nouveaux appareils en début d'année ont été réglés. Un contrat de maintenance est en place.
- La nouvelle classe sera équipée dans le cadre du projet relance du numérique.

## Remplacement des enseignants.

- En cas d'absence d'un enseignant, les parents sont prévenus au plus tôt. L'utilisation des listes de diffusion permet une information plus rapide. Cette année, nous n'avons pas eu à déplorer d'absence non remplacée.
  - Il a aussi été rappelé la distinction entre absence et grève. En cas d'absence d'un enseignant, c'est l'Education nationale qui gère les remplacements. En cas de grève, s'il y a moins de 25 % de grévistes dans l'école, les élèves peuvent être accueillis par les enseignants présents. Au-delà, c'est la mairie qui doit organiser un service minimum d'accueil.
- D'autre part, pour prévenir d'une absence d'un enfant, il est possible d'utiliser le mail de l'école.

## **Divers - Périscolaire.**

#### Cantine scolaire

- Le prix de revient d'un repas est de 8,119 € par repas. Le montant demandé aux familles est fonction du Quotient Familial.
- Des problèmes de discipline ont été constatés et des courriers adressés aux familles concernées ; celles-ci ont été reçues si nécessaire. L'ambiance est plus calme depuis janvier. Un besoin de formation du personnel d'encadrement se fait sentir, la gestion des conflits se reportant parfois sur le temps scolaire.
  - Il faut remarquer que des comportements négatifs peuvent aussi exister pendant le temps scolaire.
- Il est envisagé d'organiser un temps de parole réunissant les différents partenaires intéressés, afin d'essayer d'apporter des idées positives et des réponses aux difficultés éventuelles.
- La demande des parents délégués de pouvoir assister ponctuellement à un temps de cantine est acceptée.

#### Centre de loisirs

- Une inscription ponctuelle sera possible aux prochaines vacances.

Une nouvelle fois, malgré les contraintes liées à l'organisation, nous saluons l'écoute, l'attention et l'implication de chacun dans cette réunion. Merci à tous.

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 8 juin 2021